

Denuncian que la quema de carbón está afectando el Acuífero del Sur

Escrito por Alex Figueroa Cancel
Miércoles, 23 de Agosto de 2017 12:43



(San Juan, 22 de agosto de 2017) Organizaciones ambientales y comunitarias protestaron frente a la Junta de Calidad Ambiental (JCA), para denunciar que la quema de carbón para producir energía eléctrica no solo es tóxica, sino que agota los recursos naturales de la región sur.

Juan Camacho, uno de los portavoces de la manifestación, que se realizó frente a las oficinas de la JCA en Río Piedras, indicó que no comprende cómo las agencias que velan por el medio ambiente alertan a los ciudadanos sobre los niveles bajos del Acuífero del Sur, pero sí permiten que la empresa AES y el Peñuelas Valley Landfill usen “grandes cantidades” de ese cuerpo de agua para el proceso de disposición de cenizas.

“El agua que está usando AES es una cantidad excesiva y está dañando y poniendo en situación crítica el Acuífero del Sur. Hace escasamente dos semanas la presidenta de la Junta (Tania Vázquez), que también es secretaria del Departamento de Recursos Naturales (DRNA), planteaba un estado de emergencia por falta de agua en los acuíferos”, sostuvo Camacho.

“Incluso dice que es peor que la sequía de 2015, lo que implica que el uso en demasía del agua por AES está causando problemas para los agricultores del sur y la disponibilidad de agua para esas comunidades”, agregó.

Con estas palabras, Camacho hacía referencia al anuncio que hizo Vázquez el 11 de agosto, cuando indicó que los niveles del Acuífero del Sur estaban “críticos”, principalmente en su punto de extracción de agua en el municipio de Salinas.

Explicó que esta situación representa una amenaza para decenas de agricultores y para unos 14,000 clientes de la Autoridad de Acueductos y Alcantarillados (AAA) ya que enfrentarían racionamientos si la situación no mejora.

Denuncian que la quema de carbón está afectando el Acuífero del Sur

Escrito por Alex Figueroa Cancel
Miércoles, 23 de Agosto de 2017 12:43

Durante la protesta, algunos de los manifestantes se vistieron de blanco. Los carteles que sostenían decían frases como: "Las cenizas son tóxicas", "Las únicas cenizas que queremos son las de la Junta", "Peligro área 100x35 contaminada", por mencionar unos.

Mientras, Camacho dijo hoy que también les preocupa el uso de piedra caliza local por parte de AES.

“Cuando se inauguró AES iban a comprar piedra caliza en las Bahamas y en otros países. Sin embargo, la están comprando en Juana Díaz”, dijo Camacho.

“Eso lo que implica es que hay algunas empresas puertorriqueñas que se están quedando sin la piedra caliza y que la cantera está destruyendo más mogote para sufragar la piedra caliza de AES”.

“La JCA tiene la potestad y la responsabilidad de darle seguimiento a una empresa que tiene sus permisos para saber si lo que establecieron en la declaración de impacto ambiental tiene efecto en este momento”, afirmó. (endi.com / Foto: Alex Figueroa Cancel)